

JUVENTUD

SEMENARIO FESTIVO-LITERARIO

DIRECTOR: Francisco Martínez Verdú

Año I
PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
Yecla, un mes. . . 0'25 ptas
Fuera, trimestre. . . 1'00

Yecla 20 de Septiembre de 1914

ADMINISTRACIÓN
NUEVA, 9.

Núm. 10



"La Moderna,"

Galería Fotográfica y Centro de ampliaciones
de E. RIPOLL Nueva, 7. YECLA

En este establecimiento encontrará el público toda clase de ampliaciones al bromuro, al Contado y á Plazos.

Toda persona que quiera hacerse una ampliación, se le hará gratis el cliché y se le regalarán tres postales bromuro mate.



rá les corazones de esos pequeños hombres cuando el maestro les diga en convincente perorata; que laboren por el bien, por el de los suyos por el de la humanidad y que en lejano día obtendrán el fruto, el triunfo de sus luchas de hoy los pequeños oyentes le escucharán sin entusiasmo con una fé pasiva porque no ven el resultado de sus afanes que mantienen latentes su amor propio y aun este debilitado por la indiferencia de sus padres respecto al progreso de sus conocimientos.

Para estas luchas de lejano fruto no hay mejor estimulante que los éxitos próximos, los triunfos en exámenes que se comentan que se discuten que se viven: y aunque uno de los errores más grandes de nuestra enseñanza consiste en preparar á los alumnos para los exámenes y no para la vida; bien esta, cuando el interés porque los niños aprendan parece vinculado en ciertas instituciones y algún que otro padre que á estas cosas concede la importancia que tienen.

Y todo nos parece extremadamente bien cuando los más llamados á sacrificarse por estos ideales, los que más levantan el grito cuando de Yecla se habla, foren políticos estas cosas, levantan falsos testimonios para echarlas abajo; contra esta mala hierba no cabe remedio solo el tiempo...

Santiago Ibero

LOS OBREROS

Los obreros del andamio y el palustre, los albañiles se unen y se organizan; á ellos cabe el honor de haber sido los primeros en nuestro pueblo en quienes ha repercutido el eco de la lucha que en la actual sociedad sostiene el capital y el trabajo; lucha noble que troca el cañón y el heroísmo, por el derecho y la unión; la existencia divina por la conciencia humana.

Aún no hace tres meses que los albañiles se han asociado, y ya han conseguido una de sus aspiraciones; la reducción de sus horas de trabajo, que hasta la fecha no tenían un límite fijo, han quedado reducidas á nueve diarias; en otros pueblos vecinos se ha conseguido reducirlas á ocho, sus razones habrán tenido para no extremar la demanda y como estos son los primeros pasos en su obra, vemos en ello una prueba de sensatez muy digna de aplauso.

El mismo día que estas líneas vean la luz, el domingo día 20, tendrá lugar la inauguración de la asociación.

El 15 de Junio pasado, tuvo lugar la primera reunión de obreros albañiles para tratar de la asociación de todos los compañeros de la localidad; en la actualidad, ya

Contra los abusos de una Compañía

Basta de palabras, ahora se imponen los hechos y á los hechos vamos á atenernos si queremos obtener algún resultado beneficioso, ante ellos no hay quien se haga el sordo y como no estamos dispuestos á perder el tiempo en vana palabrería, quédese esto para políticos sin meollo, procederemos desde hoy de modo distinto.

Las causas del mal servicio

El fluido necesario para el alumbrado se genera por los dinamos, movidos por sendo motores instalados en la fábrica Eléctrica Yeclana.

Para el reparto del fluido se divide el pueblo en dos partes cuya divisoria son las calles de San Antonio y Colón; de manera que cada motor con su dinamó correspondiente produce el fluido que consume cada una de estas mitades.

El motor que suministra á la parte alta tiene una avería que le impide llegar á producir el voltaje de que es capaz, según fabricación, produciendo una luz de escasa intensidad, en el otro también las interrupciones son frecuentes, porque estos motores aunque de buena marca, son de los primeros que fabricó la casa constructora, habiendo diferencias entre ellos y los del mismo tipo de fabricación posterior; como un boceto se diferencia de un cuadro.

En el caso, frecuente por desgracia, de una avería en uno de ellos, queda á oscuras medio pueblo y hasta que esta no es reparada á oscuras permanecemos unas veces es cuestión de minutos otras de noches enteras y entonces hay que hacer uso del gas ó de una bujía ó de un candil y alumbrar con otros medios el establecimiento, la cocina, el comedor y hay que

gastar dinero y á fin de mes el recibo, sin rebaja.

Empiezan las medidas

Nosotros, alentados por numerosos abonados, haremos llegar á manos del señor Alcalde una solicitud firmada por cuantos se asocien á la idea, redactada en estos términos.

«Los abajo firmantes considerando que los medios que la Sociedad Chinchilla y O.^a ha puesto en práctica para regularizar el servicio de alumbrado, son insuficientes y que este, sufre frecuentes interrupciones que causan perjuicios á nuestros intereses; solicitamos del Sr. Alcalde, obligue á la citada Compañía á la instalación de otro motor de reserva en la fábrica «La Eléctrica Yeclana» ó asegure por otros medios, la regularidad del servicio; en caso de no ser atendida nuestra petición, no abonaremos á la Sociedad, mas que el importe de los recibos correspondientes á mensualidades en que haya estado estado el servicio por completo regularizado.»

Así, señores, ahora vamos á expresarnos con hechos y para ello solicitamos la ayuda de todos los buenos yeclanos, de todos los que tengan dignidad y no quieran dejarse atropellar por estas desaprensivas Sociedades.

Ya dijimos que seríamos incansables y si no al tiempo....

Digno remate

La Liga terminó sus exámenes y dicen que se disuelve hay que convenir en que si esto se realiza ha terminado con honra, hasta el último momento estuvo laborando para el fin para que fué creada; hasta la hora de la disociación estimuló en los niños el ansia de saber.

Desaparecida esta institución los escolares estudiarán sistemática indiferentemente y una ráfaga de excepticismo embarga-